

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'30 id.—La subscripción se contrata desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Administración: Plaza de San Agustín, número 7, bajo Redacción Isaac Peral 74

Condicionales.—El pago será adelantado y en metálico, o en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. Zo rilla, 14, rue Rougemont; Mr. Dion P. Jones, 31, Boulevard Montmartre.—New York, Mr. George B. Pyle, 21, Park Street.—London, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse, 20 y 49.

No nos confiemos

Aunque al parecer, son algo tranquilizadoras las noticias recibidas de Madrid acerca de la concesión de los créditos necesarios para dar comienzo a las obras del ferrocarril estratégico Cartagena-Aguilas, no hay que descansar un momento y seguir gestionando en las altas esferas de la política para que pronto, pero muy pronto, se resuelva favorablemente este asunto que tanto interesa, no solamente a Cartagena sino a gran parte de la región.

Al telegrama que dirigió al ministro de la Gobernación nuestro diputado a cortes D. José Maestre, dió el ministro ayer la siguiente contestación:

«José Maestre, Diputado.

Consejo Estado examinó hoy asuntos Aguilas-Cartagena por cuya solución favorable se interesaba usted y los demás diputados de esa circunscripción y acordó a propuesta del más genuino defensor de los intereses legítimos de esta comarca, un aplazamiento con propósito de buscar durante él, solución satisfactoria. Le saludo cariñosamente.

Ministro Gobernación.»

No por esta esperanza que se nos da como contestación a la protesta unánime de las fuerzas vivas de esta ciudad, hecha en el primer momento de circular los rumores de que el consejo de Estado, no concediera los créditos, hemos de confiarnos y esperar la resolución, es necesario trabajar sin descanso para que prontamente en su nueva reunión dictamine dicho consejo la concesión de los créditos, para comenzar seguidamente esos trabajos en donde han de encontrar el pan que hoy carecen centenares de obreros.

Al parecer, los concejeros, en vista de la actitud del señor La Cierva sostenida en el Consejo de ayer, han aplazado la resolución, y esto es muy de agradecer a tan ilustre murciano que tanto interés viene demostrando por Cartagena.

No nos confiemos y sigamos demostrando a nuestros gobernantes que no estamos dispuestos a que este asunto quede como otros muchos abandonado a la suerte de las tramitaciones del expediente.

Ingresión a la benemerita

Madrid 17-9 m.
Por noticias oficiales de Jaén, se sabe que en Navas de San Juan la pareja de la benemerita fué agredida por varios ladrones.
La guardia civil hizo fuego, matando a uno, hiriendo gravemente a otro y deteniendo a otro de la partida.
Ha marchado a dicho pueblo el jefe de la benemerita de la línea.

Notas unicipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana a las once hs de celebrar nuestra Corporación Municipal han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos:

Moción de varios señores Concejales proponiendo cesen en sus cargos algunos empleados de Secretaría.

Presupuesto extraordinario para el año actual.

Informes de la Comisión de Policía proponiendo se autorice a don Francisco Osete, instalar un kiosco en la plaza de García Aliz y a don Eugenio Murcia un ídem portátil en la calle de Isaac Peral.

Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo se otorgue la pensión de 1.500 pesetas a las hijas del Depositario que fué de este Ayuntamiento don Juan Asuar; y que el importe de la manutención de un caballo al servicio del jefe de arbitrios se satisfaga con cargo al capítulo 30 del vigente presupuesto.

Manifestaciones del Arrendatario del arbitrio sobre Círculos de recreo en la reclamación de la Asociación de Labradores de Pozo Estrecho.

Instancia de don Juan Abtusa solicitando su baja del padrón de vecinos.

Informe del Letrado Consistorial sobre la reclamación del Administrador de la Fábrica del Gas, en súplica de que se le exima del arbitrio sobre rodaje.

Informes de los señores Letrados don José García Vaso y don Antonio Onofre Alcocer, considerando forzoso interponer el recurso contencioso administrativo contra la resolución del señor Gobernador referente a aumentos de sueldos a varios empleados de Secretaría.

Dictámenes del señor Letrado Consistorial y Comisión de Hacienda sobre la instancia de don Pedro Quijarro solicitando devolución de la fianza que tiene constituida como Arrendatario de Consumos.

Los restos de un héroe

El Alcalde accidental D. Miguel Tobal y el Teniente de Alcalde don José Moncada, que fueron comisionados por el Excmo. Ayuntamiento para ultimar los detalles del homenaje que ha de tributársele á los restos del heroico Comandante, nuestro inolvidable paisano D. Rafael Martínez Illeras, están organizando todos los preparativos para recibir dignamente dichos restos, que llegarán el próximo domingo á bordo del vapor de la Compañía Transatlántica «Claudio López».

El Ayuntamiento irá en corporación al acto del desembarco y dará escolta al féretro dos compañías del Regimiento de Infantería de España.

Rasgo hermoso

Los simpáticos jóvenes que han obtenido el grado de Bachiller en el Instituto de esta culta ciudad, han entregado un donativo a la Tienda Asilo, para socorro de los pobres que asisten diariamente a este benéfico establecimiento, en celebración de tan fausto acontecimiento.
Enviámos con gusto á todos los agraciados nuestra más sincera enhorabuena.

CANTARES

Tienes la cara, gitana, más bonita que un madroño, y la risa más alegre que una mañana de toros.

Miré tu mantilla blanca y tu traje de madroños, y me hice sangre en los labios al tropezar con tus ojos.

Te asustas de la estocada que dá el torero al buró, y no de las que me clavas en medio del corazón.

El camino de la Plaza huele á nardos, huele á flores; es que pasó mi morena; más bonita que los soles.

P. Jara Carrillo.

De Sociedad

En atento B. L. M. nos comunica el distinguido y bizarro coronel del cuerpo de Infantería de Marina don Francisco Xavier Alcántara y Retegon, que se ha posesionado del mando del tercer regimiento de dicho cuerpo de este Apostadero.

Damos las gracias al señor Alcalde, por el recuerdo que para nosotros ha tenido.

—Se ha posesionado del cargo de Administrador de correos de esta ciudad don Juan Marques, á quien le deseamos toda clase de prosperidades en la dirección de la Estafeta de Cambio de Cartagena.

Textos históricos

Henry Cabot Lodge, es uno de los historiadores más documentados y serios de los Estados Unidos.

En el volumen XCIX, números DXG, Julio 1899 de «Harper's New Monthly Magazine», y más tarde en su célebre libro sobre la guerra hispano-americana, publicó una detallada relación del bloqueo de Manila por la escuadra de Dewey.

En tal relación se dice textualmente cuanto sigue:

«La destrucción del escuadrón de Montoj fué una sorpresa para las potencias europeas. Un nuevo poder, de gran fuerza y riqueza, se había levantado en el Pacífico. Europa, alarmada, trató de concertarse contra los vencedores, como en la cuestión de Creta... Pero Inglaterra no quiso entrar en tales acuerdos, y sin sus escuadras, mejor dicho, «con la hostilidad de tales escuadras, no había concierto posible... Y Europa guardó silencio... Los Estados Unidos apreciaron en lo que valía «la amistosa intervención» inglesa en esta «emergencia... El resultado inmediato y directo de la negativa inglesa á intervenir, fué el permitir á Dewey desarrollar libremente el plan que había empezado á poner en práctica».

«Los buques de guerra de las potencias empezaron á reunirse en Manila... Los franceses, los ingleses, los japoneses y los alemanes enviaron allí unidades de combate. «Alemania envió cinco, entre ellos dos cruceros acorazados... Dewey, sin embargo, contaba con la amistad y simpatía de los ingleses y japoneses, y «nada tenía que temer... Aunque los artículos de la «Revue de París» y el diario que se publicó de uno de los marineros franceses agitó un tanto la opinión francesa en nuestra contra... Los buques franceses de Manila nada hicieron que pudiese alarmar á nuestro almirante».

«No sucedió lo mismo con los alemanes, que exteriorizaron en actos su hostilidad, como es público y notorio, y ha relatado Stiekney, testigo presencial de estas agresiones... (1) Las fuerzas auxiliares del general Anderson llegaron á Manila... La actitud del «Kaiserin Augusta», buque insignia alemán, fué «francamente ofensiva... Dewey se vió obligado á reclamar de la presencia del «Irene» en la bahía de Subie y de su decidido apoyo contra los incorrectos á las tropas españolas... «Después de la feliz llegada del «Monterrey», el almirante Dewey y el general Merritt, juzgaron llegado el momento de tomar posesión de la ciudad (Manila)... que había

(1) Lodge extrae aquí la relación de Stiekney, que hace días publicamos.

sido ganada (?) el día 1 de Mayo. El 7 de Agosto notificaron al general en jefe español que, pasadas cuarenta y ocho horas, atacarían las fortificaciones de Manila... El general Augustí había podido salir de Manila en salvo, «gracias á la ayuda de los alemanes... y quedó el general Jáudenes para afrontar lo inevitable... Dewey intimó á Jáudenes le rendición de la plaza... El general americano ordenó el ataque el día 13 de Agosto»...

«Los buques americanos llevaron anclas de Cavite al amanecer... Al salir con el «Olimpia» á la cabeza del escuadrón... «la charanga del buque de guerra inglés «Immortalité», nos saludó «tocando el himno del vencedor... (See the Conquering hero comes)... y cuando las banderas de combate ondearon en nuestros buques... la banda inglesa tocó el «himno á la gloriosa bandera estrellada» (star Spangled Banner) y los hurras mezclados de las tripulaciones americanas é inglesas vibraron claramente á través de las ondas... Cuando salieron los buques americanos, los ingleses les siguieron á cierta distancia... lo mismo que los franceses y los alemanes... El buque insignia alemán activó su marcha y se colocó cortando la retirada á nuestro acorazado «Concord», de manera que un cañonazo por elevación desde las fortalezas de Manila hubiera podido fácilmente alcanzar á este último... El buque inglés «Immortalité» se interpuso en seguida entre el alemán y el «Concord», y se detuvo amenazador... El buque insignia alemán comprendió la indicación (the hint was not lost)... Los alemanes y los franceses quedaron cerca de Manila, mientras los ingleses y los japoneses SE AGRUPARON AL LADO DE LOS AMERICANOS... Con este arreglo siguió desarrollándose el acto final del drama»...

[Sin comentarios]

Por la copia
N. L.

SEGUROS MARITIMOS

El Lloyd Alemán

Hermanos Escame

Criminal capturado

Madrid 17-9 m.

Comunican de Málaga, que la guardia civil que salió en persecución del asesino del teniente de la benemerita don Juan Marco, pudo capturar en Cuevas Bajas al autor del asesinato, Juan Cubo Chica, apodado Cabrerillo.

ACTUALIDADES

El bueno de lord Kitchener esta tocando todos los registros imaginables, para conseguir que sus jóvenes compatriotas se decidan á alistarse en las listas del voluntariado.

Ahora se ha dirigido á las bellas inglesitas y les dice que mientras sus novios permanezcan junto á ellas no son dignos de su cariño. Les habla del amor á la patria y les excita á que aconsejen á sus futuros que tomen las armas para defenderla.

Tampoco ha dado resultado éste registro; y era natural.

Decirle á las chicas que sus novios deben amar á otra, aunque ésta otra sea la patria, no les parecerá bien á las muchachas que quieren para sí todo el cariño, y es claro el efecto ha sido contraproducente.

Las chicas están celosas de la patria, y Kitchener no contaba con los picaros celos.

La asociación de Irlandeses de Buenos Aires ha celebrado una reunión tomando acuerdos relacionados con la guerra.

Uno de ellos ha sido el testimoniar sus simpatías a Alemania y el de declarar que los irlandeses sostienen «la tradicional actitud de sus mayores» hostil en todo punto á Inglaterra.

No hay que echar en saco roto esa declaración de los irlandeses que demuestra que están de Inglaterra hasta la coronilla.

Como puede verse, no es oro todo lo que reluce en la Gran Bretaña.

AÑO I Jueves 17 de Junio de 1915 NUM. 10

Página literaria

Revista bimensual Literaria de «El Eco de Cartagena»

DÉCIMAS

enalteciendo la caridad del pueblo cartagenero, manifestada en hechos de su Cruz Roja.

Lema: Caridad

(Poesía presentada en el último Cartamen)

Cartagena: Flor preciosa de fragancia exuberante... Rica ofrenda del amante á su amada caprichosa. Joya sin igual hermosa que entre los muhos quereres y sacrosantos deberes, estás con predilección del hombre en el corazón y del pecho en las mujeres.

Tus hijos, amantes todos del saber y del trabajo, buscan siempre el agasajo del pueblo, con nobles modos. Demostrar que por los lodos tirarse no les enoja.

Vicente Pastor Pastor.